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С Е С С И Я  Р А Й С О В Е Т А28 декабря в зале заседаний райкома КПСС состоялась очередная, десятая сессия районного Совета народных депутатов.Сессию открыл председатель райисполкома депутат В. А . Костров.Председателем сессии избирается депутат II. П. Топоров, секретарем — депутат Л. В. Лысова.С докладом по первому вопросу выступил председатель мандатной комиссии райсовета А . В. ХлЫбов. Районный Совет признал полномочия вновь избранного депутата Г. А. Михайловского.Проект плана экономического и социального развития района на 1979 год доложил районному Совету председатель районной плановой комиссии депутат Ф. А . Синя- внн.С докладом о проекте бюд

жета района на 1979 год и об исполнении бюджета за 1977 год выступил заведующий райфинотделом депутатA. Ф. Ложкпн.Сессия райсовета' заслушала содоклад постоянной планово-бюджетной комиссии, с которым выступил председатель комиссии А. И. Кислицын.В обсуждении докладов приняли участие депутатыB. Ф. Матросов, главный врач райбольницы, Б. Н. Березин, председатель Прудов- ского сельсовета, Т. П. Демина, закройщица Тоншаеве- кого ателье Г . М. Рогатнев, начальник Пижемского ОРСа, П. В. Тырннов, председатель Тоншаевского поссовета, Р. А. Шепков, директор лесхоза, И. С. Пальмой, председатель

колхоза «Коммунар», В. С. Зайцев, прораб Альцевского стройучастка Тонкинской ПМК.В заключение на сессии выступил председатель райисполкома В. А . Костров.Сессия приняла к сведению информацию о деятельности райисполкома в период между девятой и десятой сессиями.Сессия рассмотрела организационный вопрос. Начальником районного отдела внутренних дел утвержден Г. А . Михайловский.В работе сессии приняли участие первый секретарь райкома КПСС Н . П . Воробьев, второй секретарь райкома КПСС Ф. И. Тарасов, члены бюро райкома КПСС.
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НА П О Р О Г Е  1979 Г О Д АНесколько часов отделяет нас от той поры, когда на Землю полноправным хозяином придет новый, 1979 год. И каждый из нас невольно подводит сегодня незримую черту под тем, что сумел сделать за третий год десятой пятилетки, анализирует успехи и недостатки, строит планы на будущее.Прошедший, 1978, год многому научил нас, многого мы достигли в течение его. В частности, он помог тоншаев- цам осознать ту роль, которую каждый из нас играет в трудовых делах своего коллектива. Он показал, что значит ответственность за порученное дело.Трудным был год как для работников сельского хозяйства, так и Промышленности. Однако, несмотря ни на что, многие трудовые коллективы добились замечательныхуспехов, досрочно выполнив

годовые задания. Так, коллектив доярок Березятской и Малоломовской ферм выполнили годовое задание по продаже молока государству к 7 октября — первой годовщине Конституции СССР. Животноводы колхоза «Мало- каменский», работающие на откорме скота, также посвятили свой трудовой подарок этой знаменательной дате. Успешно поработали в этом году по многим показателям колхозы «Коммунар», имени Кирова и «Путь Ленина», а также ряд промышленных предприятий и строительных организаций.Важное значение в жизни страны сыграл июльский (1978 г.) Пленум ЦК КПСС, решения которого имеют прямое отношение к нашему сельскохозяйственному району. И, наконец, последние события в жизни страны — ноябрьский (1978 г.) Пленум

ЦК КПСС и десятая сессия Верховного Совета СССР, рассмотревшие и утвердившие Государственный план экономического и социального развития страны на 1979 год. Аналогичная повестка дня стояла и на десятой сессии районного Совета народных депутатов.Исходя из намеченных планов, трудящихся района ждет в четвертом году напряженный труд. Поэтому, чтобы успешно выполнить плановые задания, а также ликвидировать допущенное отставание по производству и реализации продукции, необходимо начать 1979 год организованно, нельзя терять ни одного дня, ни одного часа на раскачку. Только при этом условии район сможет успешно выполнить государственные задания.

Рапортуют трудовые коллективы
ВКЛАД ЖИВОТНОВОДОВ

Успешно завершают третий 
год десятой пятилетки живот
новоды колхоза «Путь Лени
на». На полмесяца раньше 
срока выполнили народнохо
зяйственный план продажи 
мяса государству. На прием
ные пункты на 16 декабря 
поступило 1300 центнеров 
вместо 1230 центнеров, как 
предусматривалось обяза
тельствами. По сравнению с 
1978 годом продажа мяса го
сударству увеличилась почти 
на десять процентов.

Большой вклад в выполне
ние народнохозяйственного

плана и социалистических 
обязательств вносят телятни
цы Л. В. Поплаухина и 3. Ф. 
Степанова. Среднесуточные 
привесы в их группах соста
вили по 50 0 — 568 граммов, а 
отдельные месяцы достигали 
85 0 — 860 граммов.

Успешно трудятся свиново
ды А. А. Сенникова и М. И. 
Храмцова. На откорме поро
сят они добиваются среднесу
точных привесов каждого жи
вотного до 4 0 0 —  550 грам
мов.

А. ОПАРИНА,
бухгалтер.

ПОПОЛНИЛСЯ АВТОПАРК
Техника играет большую 

роль в работе производствен
но-дорожного участка. Отрад
но. поэтому отметить, что по
немногу растет наш автопарк. 
Особенно удачным оказался 
для нашего коллектива тре
тий год десятой пятилетки. 
Всего за несколько дней до 
его завершения мы получили 
два самосвала. Они переданы 
в руки опытных и умелых 
водителей Б. А. Парфенова и 
Н. П . Калинина. В четвертом 
же квартале поступил нам 
бензовоз. Также в 1978 году 
производственно -  дорожному 
участку выделили семитон

ный самоходный каток для 
прикатывания асфальтобе
тонной смеси и прицепной 
грейдер.

Таким образом, наш авто
парк не только увеличился, 
но и несколько обновился. 
Это позволит коллективу Тон
шаевского ПДУ более усилен
ными темпами вести дорожное 
строительство, задачи в обла
сти которого на четвертый 
год пятилетки поставлены 
значительные.

В. ОРЛОВ,
начальник Тоншаевского 

ПДУ.

У С П Е Х  О В Ц Е В О Д А
Новыми трудовыми успеха

ми встречает Новый год ов
цевод колхоза имени Тимиря
зева Дмитрий Макарович Хлы- 
бов. С  вверенной ему отары 
овец настриг и продал госу
дарству 642 килограмма шер
сти. Получив высокий наст
риг с каждой овцы, он обес
печил выполнение народнохо

зяйственного плана третьего 
года десятой пятилетки. Сей
час главной его задачей яв
ляется сохранить весь наро
ждающийся молодняк, чтобы 
сделать хороший задел для 
успешного выполнения обяза
тельств 1979 года.

Г. ФЕДОСЕЕВА, 
бухгалтер.



Люди общественного долга

А В Т О Р И Т Е Т

Последняя запись в трудо
вой книжке Геннадия Петро
вича ПитшТимова появилась 
ровно десять лет назад. Во 
время образования совхоза 
«Прогресс» юн был назначен 
управляющим отделением.

Не только эти годы Генна
дий Петрович связан с кодо- 
чиговской землей. Всю свою 
жизнь он трудится здесь. Ра
ботал механизатором, а поэ
тому и сейчас, когда нужно, 
может дать добрый совет мо
лодежи.

За последние годы изменил
ся облик центральной усадьбы 
совхоза. Появились новые 
фермы, картофелехранили
ще, комплексный зерносу
шильный пункт, новые дома. 
И во всем атом есть доля тру
да Геннадия Петровича. Отде
ление, которым руководит 
коммунист Питилимов, лучшее 
в совхозе,

По многим вопросам люди 
идут советоваться к нему, но 
уж когда речь заходит о по
левых работах, здесь к его 
голосу прислушиваются все. 
Он знает каждое поле, а по
этому и технику посылают 
туда, где почва дает возмож
ность вести работы.

■ Трудным был этот год для 
земледельцев. Но кодочигов- 
ские механизаторы успешно 
убрали все зерновые, хотя и 
не получили того урожая, ко
торого ожидали.

Дел у него всегда много. 
Ведь каждый вопрос требует 
своего решения, а многие де
ла решать надо быстро. Боль
шой опыт работы помогает 
Геннадию Петровичу в повсе
дневных делах. Зимой его мо
жно часто видеть на фермах. 
Там сейчас самый ответствен
ный участок работы. Надо и 
корма подвезти, и следить за 
порядком. Совхоз «Прогресс» 
выполнил план по продаже 
мяса государству, молока по
лучают больше, чем в прош
лом году. Но дел еще много, 
и это хорошо понимает ком
мунист Г. П . Питилимов. Е ю  
особенно волнует проблема 
внесения органических удоб
рений на поля. Их пока в от
делении вносится- мало. А ведь 
это один из основных путей 
увеличения урожайности.

Геннадий Петрович пользу
ется большим уважением в 
своей партийной организации, 
был делегатом X X V  районной 
партийной конференции.

А. ДАНИЛОВ.
Фото В. Втюрина.

СПРАВЯТ НОВОСЕЛЬЕ
В предновогодние дни в 

стройучастке Пижемского лес
промхоза полным ходом шли 
завершающие работы по сда
че в эксплуатацию З'-х трех
квартирных домиков в арбо- 
литовом исполнении. В ос
новном здесь занимались по
краской, побелкой, а также 
велись работы по электроос
вещению. Большую помощь 
строителям оказывали и бу
дущие жители этих домиков, 
которые в этом месяце спра
вят новоселье.

Неплохо потрудились на 
данных объектах бригады 
И. Ф. Топорова, А. И. Мор-

данова, звено маляра под ру
ководством Р. О. Храмцовой.

В третьем году десятой пя
тилетки коллективом- строй
участка были сданы в строк 
действующих окорочная стан
ция по окорке лиственного 
пиловочника, балансовый узел 
по выработке балансов, а 
также три жилых дома.

Большие задачи стоят пе
ред нашими строителями в 
текущем году. Чтобы прет
ворить успешно их в дейст
вие, необходимо будет прило
жить немало старания.н. милков.

начальник стройучастка.

Наши интервью ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
На днях наш корреспон

дент побывал на овцеводчес
кой ферме колхоза «Красная 
нива», где встретился с ов
цеводом Риммой Андреевной 
Колосовой и попросил ее от
ветить на ряд вопросов.

О какими результатами 
вы, Римма Андреевна, 
встречаете четвертый год 
десятой пятилетки?

Этот год был знаменателен 
политическими событиями в 
жизни всего советского на
рода. Июльский и ноябрь
ский (1978 г.) Пленумы ЦК 
К П СС вдохновили нас, тру
жеников ферм, на новые 
трудовые свершения. В ухо
дящем 1978 году мне дове
лось настричь 606 (килограм
мов шерсти.. Народнохозяйст

венный план был выполнен 
на 101 процент.

Что способствовало выпол
нению взятых социалистиче
ских обязательств?

НаЩ колхоз на протяже
нии пяти лет занимается раз
ведением овец вятской поро
ды. Текущий год был труд
ным для нас, овцеводов, а 
особенно летний период. Па
сти овец в это дождливое 
лето приходилось в низмен
ных местах, где всегда грязь 
и вода. В обеденный пере
рыв стадо пригоняли на фер
му, чтобы дать овцам отдох
нуть. В корм применялись и 
викоовсяные смеси, и грубые 
корма-

Нельзя сказать, что зим
ний рацион скуповат для 
овец. С начала стойлового

содержания ежесуточная нор
ма составляет 400 граммов., 
концентрированных и два ки
лограмма грубых кормов. 
Хотелось, чтобы для откор
ма молодняка использовали в 
корм хвойную муку. Правле
ние колхоза приняло меры, 
чтобы в дальнейшем обеспе
чить молодняк этим вита
минным кормом.

Каковы ваши планы на 
будущее?

Во первых, как можно луч
ше провести зимовку и сох
ранить молодняк. В летний 
период в полной мере ис
пользовать луговые пастби
ща. II стремиться выпол
нить народнохозяйствен
ный план четвертого года 
десятой пятилетки досрочно.

— ---------- ^--- ----- —--------- о Л Ю Д Я Х  Т Р У Д АУВЕРЕННОСТЬ В Б У Д У Щ Е Е
Почти у самой опушки . 

леса раскинулась небольшая 
деревенька Трушково. Дома 
стоят крепкие- Под окнами 
растут деревья. Хотя зимой 
они стоят голые, но приятно 
смотреть на них в морозную 
зимнюю пору, когда на вет
вях всеми цветами радуги 
серебрится иней.

За деревней расположены 
животноводческие помеще
ния. К ним ведет узенькая 
тропинка. Ее протоптала Ан
тонина Степановна Трушко
ва, доярка Орловской фермы. 
За пятнадцать лет она изучи
ла каждый поворот, каждую 
ямку. И несмотря на раннее 
утро или поздний вечер, ко
гда кругом стоит непрогляд
ная темнота, безошибочно 
находит заветную тропинку. 
Изо дня в день, из года в год 
ходит она к своим подопеч
ным.

Придя па ферму, Антони
на Степановна внимательным 
взглядом осматривает коров, 
подойдет к новорожденным 
телятам, и ,, довольная, при
нимается за работу. К этому 
времени собираются осталь
ные Доярки. Все вместе раз
дают корма- За работой вре
мя идет быстро, с разговора
ми и дело спорится. И не 
то чтобы спешила Антонина 
Степановна, но с раздачей 
кормов управилась быстро.

Декабрь —  месяц массо

вых отелов коров. Часть их 
находится в запуске, поэто
му доить приходится мало. 
Молоко в основном идет на 
выпойку телятам. Подоив к«- 
ров, накормив молодняк, Ан
тонина Степановна еще раз 
обходит группу.

Когда наблюдаешь со сто
роны за работой доярки, то 
невольно удивляешься, как 
все она делает ловко, не спе
ша. Движения настолько то
чно отработаны, что все по
лучается аккуратно, без лиш
ней суеты. Даже не верится, 
что Антонине Степановне 
шестой десяток лет- Уже да
вно получает пенсию, но 
ферму не покидает-

— Сейчас работать стало 
гораздо легче, чем было 
раньше, —  говорит А. С. 
Трушкова. —  На старой 
ферме мы все делали вруч
ную —  и доили, и поили, 
и навоз убирали. Тогда мало 
было желания идти на фер
му. Сейчас совсем другое де
ло. Придешь к коровам, и на
строение сразу поднимается, 
как-то радостно становится 
на душе.

— Нынешняя зимовка прохо
дит в трудных условиях, —  
продолжает Антонина Степа
новна, —  кормов заготовле
но маловато, но мы стараем
ся, чтобы и в таких услови
ях сделать все для успешного 
проведения зимовки.

В словах доярки чувству
ется уверенность в завтраш
ний день, уверенность в бу
дущее. Глядя на коров, кото
рые содержатся на Орловской 
ферме, чувствуешь, что труд
ности дояркам не страшны. 
Несмотря на скудный рацион 
кормления, коровы стоят упи
танные, чистые. Немалая за
слуга в этом Антонины Сте
пановны Трушковой. В кол
лективе она самая старшая 
по возрасту и старается во 
всем показывать пример, ду
шой болеет за дела на ферме- 
Подражая ей, старательно ра
ботают и другие доярки.

Завершается третий год пя
тилетки. Антонина Степанов
на перешагнула двухтысяч
ный рубеж. Хотя показатель 
и не очень высок, но это 
лучший результат среди доя
рок колхоза «Колос». Опыт
ная доярка добилась значи
тельного повышения продук
тивности скота даже в такой 
трудный по погодным усло
виям год.

Своим добросовестным тру
дом Антонина Степановна 
заслужила почет и уважение 
среди односельчан. Они ука
зали ей высокое доверие, из
брав депутатом Судаковското 
сельского Совета. Свой граж
данский долг она выполняет 
с честью.

В. ГРУЗДЕВ.

З И М Н И Й  Д Е Н Ь•Да, на зиму у нас боль
шие планы,—  рассказывает 
начальник Пижемского лесо
пункта В. Г. Оозинов. —  
Как только начало морозить, 
мы сделали проезды на ле
соразработки «Арба», «Ашка- 
ты» и «Маяки» и стали от
сюда вывозить древесину. 
Работаем в две смены на 
двадцати двух автомашинах. 
За сутки доставляем на ни
жний склад до девятисот ку
бометров хлыстов, вместо 
770 по- плану.

Месячный график лесо
пункт опережает на триста с 
лишним кубометров. Постав
лена цель перевезти в декабре 
двадцать тысяч кубометров 
древесины.

В социалистическом сорев
новании за высокую выработ

ку участвуют все экипажи 
Или звенья. Каждое состоит 
из двух шоферов, работающих 
посменно, один из них стар
ший. Поскольку вывозка идет 
из нескольких лесосек, распо
ложенных на разном расстоя
нии от нижнего склада, то, 
чтобы поставить всех в оди
наковые условия, каждый шо
фер должен поработать за ме
сяц на всех маршрутах. Спе
циальным графиком меняется 
даже очередность выезда по 
дням. Скажем, сегодня води
тель выехал в лес первым, а 
завтра — может быть пятым, 
восьмым или десятым.

Условия трудового соперни
чества разработаны так, что 
моральное и материальное 
поощрения получает не от
дельный шофер, а все звено. 
Это заставляет их трудиться 
добросовестно и беспокоиться 
о делах товарища. Пусть эки

паж выходит на первое место, 
но если в нем один шофер 
плохо справляется с задани
ем, то все звено исключается 
из претендентов.

Совершенствуя социалисти
ческое соревнование, его уча
стники начинают внедрять 
новые прогрессивные формы. 
Например, два молодых води
теля Валерий Елкин й 
Александр Клешнин работают 
по единому путевому листу, 
то есть все сделанное делят 
поровну. Это особенно застав
ляет каждого работать с боль
шей отдачей и заботиться об 
успехе друг друга.

Мы с шофером Николаем 
Васильевичем Ванеевым тихо 
проехали под аркой с надпи
сью «Пижемский лесопункт» 
и, набирая скорость, покину

ли безлюдные улицы поселка 
Пижмы. Мощный лесовоз 
М АЗ-509 шел легко и быстро, 
погромыхивая прицепом и бу
доража утренний морозный 
воздух.

По зимнему распорядку дня 
первая смена шоферов начи
нает работу в шесть утра, но 
Николай Васильевич отпра
вился в рейс на десять ми
нут раньше. Он потораплива
ется. Ведь дорога до разрабо
ток «Арба» дальняя, в один 
конец шестьдесят километров.

Под равномерное, но силь
ное гуденье мотора, говоря 
громче обычного, Ванеев рас
сказывает:

— Больше двадцати лет в 
леспромхозе, но такого как

нынче не помню,' чтобы все 
лето и всю осень простояла 
мозглая погода. Куда ни сунь
ся —  все грязь и грязь. Без 
настоящего дела у  шоферов 
душа изболелась. Вот и ста
раются сейчас наверстать 
упущенное. Со временем не 
считаются и технике полную 
нагрузку дают.

Оставив позади с десяток 
деревень и большой отрезок 
лесного пути с  заснеженными 
деревьями по сторонам, через 
час с небольшим мы приеха
ли в лесосеку. Следом подо
шли еще две автомашины. 
Впереди поодаль фары выс
ветили большой штабель го
тового к отправке леса.

Николай Васильевич подог-
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БЫТЬ СРЕДИ ЛЮДЕЙНаверное, каждый из нас в последние днн уходящего года задавал себе вопросы: «Чем же был знаменателен для меня этот год? Какой след оставил он в моей жизни и в жизни всего коллектива, в котором работаю?» Вот с такими же вопросами обратилась я к одной из лучших работниц мебельного цеха Нищенского леспромхоза отделочнице Н. В. Дрягиной. Из беседы с нею стало ясно, что третий год десятой пятилетки для этой неутомимой труженицы, постоянно жаждущей новых, более сложных дел, стал годом больших и важных событий, которые надолго останутся в памяти. ,В канун Международного женского дня Нина Викторовна за высокие показатели в труде, за активное участие в общественной жизни была награждена знаком «Победитель социалистического соревнования 1977 года». А  несколько позднее ей в Горьком вместе с группой передовых работников области была вручена высокая правительственная награда: медаль «За трудовую доблесть». И еще одно: в 1978 году ей исполнилось 50 лет со дня рождения. 50 лет —это немало. II как прекрасно, еслп они прожиты не зря. Для Нины Викторовны эти годы не былп бесцельными.28 лет прошло с того дня, когда она впервые пересту-

Зоя Андреевна Вшивцева 
работает дояркой в совхозе 
«Ошминский», Опытный жи
вотновод добросовестно отно
сится к порученному делу. За 
свой многолетний труд снис
кала почет и уважение среди 
односельчан.

На снимке: 3. А. Вшивцева.ГОД
нал МАЗ к хлыстам. Тут уже 
дымил выхлопной трубой са
моходный погрузчик. По воле 
машиниста Е . Д. Савиных 
массивные металлические че
люсти опускались к земле, 
сравнительно быстро захва
тывали два-три хлыста под 
двадцать пять метров длины 
и осторожно клали их на ле
совоз. Несколько таких пор
ций —  и двадцать, а. то и 
тридцать лесин положено, воз 
готов.

Обратно мы ехали днем и 
уже не час с минутами, а все 
три. Груз объемом, примерно, 
двадцать пять кубометров и 
немалого веса да еще растя
нутый давал о себе знать. 
Мотор работал напряженно.

31 декабря 1978 г.

пила порог Пижемского леспромхоза, одного из крупных предприятий нашего района. Не новичок и в мебельном цехе: второй десяток лет занимается отделкой мебели.Сама трудится на совесть,этого же требует и от товарищей. Достается от нее нерадивым и ленивым. Как
член народного контроля Нина Викторовна строго следит за тем, чтобы все материалы использовались рационально, чтобы допускалось меньше брака.—Чего греха таить,—говорит" она,—бывают у нас подобного рода недоделки,—Правда, не всегда это происходит по вине работников цеха. Если же брак допущен по чьей-то вине, то разговор с этим товарищем состоится серьезный.Нина Викторовна подвела меня к бракованной продукции, аккуратно уложенной в стопку. По тому, как она рассказывала о причинах брака, было видно, что сильно переживает. Да и как не переживать, ведь это все ведет к снижению себестоимости вырабатываемой продукции, низкой производитель-

К И Т О Г А М  Г О Д А

В ответ на письмо ЦК 
КП СС, Совета Министров 
СССР , ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  
о развертывании социали
стического соревнования жи
вотноводы колхоза имени 
Кирова обязались в третьем 
году десятой пятилетки про
дать государству 1360 цент
неров мяса и 8650 центне
ров молока. С  первых дней 
среди работников ферм раз
вернулось действенное сорев
нование. Большой трудовой 
подъем вызвали решения • 
июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС.

Уходящий .год был труд
ным для сельскохозяйствен
ного производства. Но и в та
ких условиях животноводы 
добиваются неплохих показа
телей. Государству продано 
1380 центнеров мяса и ‘ 
7572 центнера молока.

Как всегда, первенство в 
социалистическом соревнова
нии прочно удерживают доярки 
Зотовской фермы. За один-

Особенно трудно было на 
подъемах у деревень Ашкаты 
и Дупляки. Не успей водитель 
сориентироваться и вовремя 
сманеврировать скоростями, 
всю махину может юзом ста
щить вниз. А там до беды не
долго. Но люди работают 
опытные, и все делается без 
происшествий.

3 . и ™
Статистик лесопункта Та

мара Ахмолина рабочий день 
начинает с нижнего склада. 
По документам выясняет там, 
кто сколько привез древесины 
за прошлый день. Придя в 
контору, все подсчитывает и 
выводит итог за день и с на
чала месяца. Затем берет мел

ности труда. Конечно, здесь каждый должен быть внимательным, бдительно стоять на страже, повышать свою квалификацию. На это и нацеливает работников ветеран производства.За честность, принципиальность в большом и малом и уважают товарищи по ра
боте коммуниста Н. В. Дратину. Не случайно отделочники выбрали ее своим бригадиром. Значит, они доверяют ей, надеются на нее.—У  Нины Викторовны золотые руки. — Это большой мастер своего дела. За годы работы здесь она в совершенстве овладела всеми операциями по отделке мебели. Каждую из них выполняет со вкусом, вкладывает все умение if мастерство, — так отзываются о ней товарищи по работе, руководители цеха, секретарь цеховой парторганизации Е. А. Румянцева.В цехе отделки стало правилом: если работа трудная, сложная, то в первую очередь она поручается Нине Викторовне. Так, она одной из первых освоила лаконаливную машину. В настоящее

надцать месяцев они полу
чили по 2229 килограммов 
молока от коровы. Доярки 
В. А. Солоницына, Л. В. Со
лоницына и В. Т. Солоницы
на получили по 2318 —  
2421 килограмму молока. 
Неплохо трудятся животново
ды Ошарской фермы- За 
одиннадцать месяцев они по
лучили по две тысячи кило
граммов молока от коровы.

Доярка Ошарской фермы 
Н. Н. Герасимова надоила по 
2477 килограммов молока от 
коровы. По сравнению с со
ответствующим периодом 
1977 года продуктивность 
коров в ее группе увеличи-' 
лась на 517 килограммов. 
Она занимает первое место в 
социалистическом соревно- 
нии среди доярок колхоза.

По надоям молока от ко
ровы колхоз занимает третье 
место по району, а по про
даже его государству — чет
вертое. Товарность молока в 
уходящем году составила 92 
процента.

и переносит цифры на доску 
показателей, которую потом 
вывешивает в диспетчерской 
—  самом людном месте, где 
обычно в свободные минуты 
собираются лесозаготовители.

Сверху списка стоит фами
лия звеньевого В. П. Клеш- 
нина. Сменщиком у него яв
ляется Н . В. Ванеев. Тот са
мый, с которым мне довелось 
съездить в лесосеку. Так вот, 
этих шоферов называют асса- 
ми лесных дорог. За две сме
ны они вывозят на нижний 
склад 60, а иногда и 80 ку
бометров древесины.

Но соревнование разгорает
ся и выявляет новых героев. 
В последнее время вперед 
вышло звено в составе отца 
Георгия Васильевича и его 
сына Вячеслава Вершининых. 
Старательно трудятся и на
много перевыполняют задания 
экипажи водителей И. М.

3

время в мебельном цехе ведутся подготовительные работы по реконструкции участка облагораживания полиэфирного покрытия. Первооткрывателем по полиэфирному покрытию продукции, по всей вероятности, вновь ста-, нет Н. В. Дрягина. Что ж, она готова к новым испытаниям.Как агитатор Нина Викторовна ведет большую политико-воспитательную работу среди отделочников. В перерыв ее нередко можно увидеть, среди подруг по работе в комнате отдыха, где она частенько что- нибудь читает им. Много беседовала с ними об основном Законе нашей страны — новой Конституции СССР. Любят послушать отделочники беседы на темы морали, материалы, рассказывающие о положении дел в нашей стране и за рубежом. Чтобы быть в курсе всех событий, необходимо постоянно много читать. Все это отнимает у нее немало времени. Понимая, что этого требует долг коммуниста, долг передовика производства, Нина Викторовна успевает делать все. Но не только долг коммуниста обязывает ее этому. Просто ей нравится быть среди товарищей, которые, по ее словам, славные, замечательные люди. Т. ТОМАРОВА.

Большой вклад в выполне
ние народнохозяйственного 
плана вносят животноводы, 
работающие на откорме ско
та. Высоких показателей до
биваются работники Лопатин- 
ской фермы А. В. Усков, 
Н. Д. Мухачева и Н. С. Пе
ревалова. Среднесуточные 
привесы телят составляют 
более 550 граммов, а в от
дельные месяцы достигали 
до тысячи граммов. Неплохо 
трудятся и свиноводы. С вы
соким трудовым подъемом 
вступают они в новый, 
1979 год.

Перед животноводами сей
час поставлена задача — ус
пешно провести зимовку 
скота, не допустить сниже
ния продуктивности, сохра
нить поголовье животных и 
взять хороший старт для вы
полнения социалистических 
обязательств четвертого года 
десятой пятилетки.

Е. ТЫРИН0В, 
секретарь партийной 

организации.

Юдинцева, А. Д. Сенникова. 
Высоких показателей добива
ются шоферы И. А. Огарков, 
В. И. Торопов. В. П . Лузин, 
В , Н. Мулин.

Общие результаты на вы
возке, леса во многом зависят 
от машинистов погрузчиков. 
Многие с одобрением отзыва
ются о Й. Н. Толстоухове и 
Е . Д. Савиных. Они накопили 
большой опыт и трудятся со 
сноровкой. При норме 132 
кубометра они грузят: пер
вый —  137, второй —  135 
кубометров за смену.

Согласованные действия 
всех звеньев приносят успех. 
Вывозка идет с опережением 
графика. Лесопункт готовится 
к тому, чтобы вывозить в 
первом квартале до 30 тысяч 
кубометров хлыстов в месяц. 
Это на 10 тысяч больше, чем 
будет,сделано в декабре.

Ю. ШИШМАК0В.

р а й о н у
300 ТЫСЯЧ ЗРИТЕЛЕЙ

Успешно завершили ухо
дящий год работники район
ной киносети. План по кино
обслуживанию населения вы
полнен по всем показателям. 
В 1 9 7 8  году фильмы про
смотрело свыше 300 тысяч 
зрителей, что почти на 40 
тысяч больше, чем в 1977  
году-

Этому в значительной мере 
способствовал хороший репер
туар. В 1978 году советски
ми киностудиями было выпу
щено 250 художественных 
полнометражных, 308 науч
но-популярных и хроникаль
но-документальных фильмов. 
В странах социализма наши
ми киностудиями было закуп
лено 69 картин, а в капита
листических странах —  36.

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.

• • •
ДЛЯ МЕСТНОЙ 

КОРРЕСПОНДЕНЦИИ
В районном узле связи 

установлен новый почтовый 
ящик красного цвета. Он 
предназначен для корреспон
денции в пределах района.

Выемка корреспонденции 
из него производится три 
раза в день, непосредственно 
перед отправкой почты в от
деления связи.

Новый вид услуг, столь 
широко применяющийся в 
городе, окажет большую_ _ _ по
мощь и жителям нашего рай
она. Красный ящик намного 
ускорит доставку почтовых 
отправлений адресатам.

А. ПЕРМИНОВА, 
заместитель 

начальника Р УС.

ПУЩЕНА АТС
На прошлой неделе нача

лось подключение в районе 
телефонов к автоматической 
телефонной станции-

В настоящее время прово
дится широкое внедрение 
системы АТС по всему рай
ону. Уже подключены к 
АТС телефоны в колхозах 
имени Свердлова, «Красная 
нива», в совхозе «Прогресс», 
в Ошмийском.

Проведена реконструкция 
телефонов в совхозе «Вякше- 
нерский» Сейчас подключено 
к АТС более трехсот телефо
нов.

В скором времени номера 
всех телефонов района перей
дут на обслуживание АТС.

Н. ЯР0ВИК0В, 
начальник ЛТЦ-5. 

•  •  •

НОВОГОДНЯЯ ЕЛКА
'Одной из первых новогод

них елок в районе стала зеле
ная красавица, наряженная 
в интернате Шайгинской сред
ней школы. Праздничная елка 
сияет от множества ярких 
шариков и хлопушек, от 
сверкающих бус и гирлянд, 
дождя и бахромы.

Вокруг елки, весело пляса
ли забавные зайцы и медведи, 
веселые пираты и Волки с 
Красными шапочками. Они и 
песни пели, и фокусы пока
зывали. А потом Дед Мороз 
и Снегурочка щедро одарили 
их сладостями.

Е. ПОХОДЕНЬКО.
Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Ч Е Л О В Е К  Т Р У Д О М  С Л А В Е Н

КОРМИТ

ВАХТА ЖИВО ТНОВОДОВ



Н0В0ГоДнЯя СмЕсь

Стихи наших читателей
ОГНЕННАЯ  
ВС Т ГЕН А

Точно все выдерживая
сроки,

Строго соблюдая свой черед, 
Он идет к нам с Дальнего 

Востока—  
Встреченный огнями Новый

год.
То огни — не елок

украшенья, 
Что стоят средь праздничных 

людей,
А сиянье трудовых

свершений, 
Претворенье ленинских идей. 
То огни ангарского каскада, 
И тюменских газокладовых, 
Золото зерна Целинограда, 
Медь сибирских сосен

вековых,
Серебро рыбацкого улова, 
Радуга растущих городов, 
Партии немеркнущее слово, 
Пламенный ее горячий зов, 
Бамовцев сверкающие

взгляды,
Фейерверки сварочных

работ,
Аттоммаш... И новые

награды
На Труди шагающих вперед. 
Праздник ослепителен и

ярок!
Помним, находясь на

вышине,

Что грядущий год наш будет 
жарок

Трудовым накалом по
стране-

Предстоит большое очень
дело,

Больше, чем все было до
сих пор.

На него глядим без др‘ожи, 
смело,

Деловой заводим разговор. 
Н.у, а гостю — вот он к нам 

идет—
Подаем натруженную руку, 
Говорим мы:
— Здравствуй, Новый год!

Ю. ВТЮРИН.

ПЕРВЫ М
СНЕГ

Стихнет к вечеру северный 
ветер,

И спокойнее станет в груди, 
Помрачнелую душу осветит 
Первый снег, заменивший

дожди.
Снег кружится над лугом и 

лесом,
Снег летит на родное село. 
Как легко мы встречаемся 

с , летом,
Расстаемся с ним так

тяжело.
Полыхай же, вечерняя

зорька!
Я  взойду торопливо на холм:

С НО В ИД Е НИЯГоворят, что сны, увиденные в канун Нового года, обязательно сбываются. Мне очень бы хотелось, чтобы это действительно было так. С у дите сами, почему...Тоншаевскому поссовету снится, что на улице Заречной полностью построены тротуары, заборы покрашены голубой краской, река Пижма полна воды.Тоншаевскому розничному торговому объединению— что торговля хлебом в Ла- зарцевском магазине идет полным ходом.Комбинату коммунальных предприятий —что на улицах Ворошилова, Заречная, Новая водопровод рабо-

Районному узлу связи снится, что радио на улицах Заречная, Ворошилова, Свердлова работает без перебоев, а у жителей по ул. Новая в каждом доме имеются радиоточки.Тоншаевскому участку«Горэнерго» — что электроэнергия подается бесперебойно, а при замене электролинии старые столбы и проволока убраны.Тоншаевской МПМК снится, что в колхозе «Путь Ленина» первая очередь животноводческого комплекса КРС на 400 голов сдана в эксплуатацию и что строительство запланированных

На подрамнике дальнего
взгорка

Озимых голубеющий холст. 
Мне напомнит о летней

- теплыни,
О цветах возле шумных

дорог,
Там, где хрупкие стебли

полыни
Вмерзли в крепкий

предзимний ледок.

Д Е Д
Оторвал от газеты полоску, 
И, достав обветшалый кисет, 
Ловко «козью» огромную

ножку
Завернул флегматичный

мой дед.
- Чиркнул спичкой, цигарку 

затеплил,
И пыхнул духовитым

дымком,
А закат догорал по- над

степью,
Появилась звезда над холмом. 
Ну, а дед неспеша и

подробно
Вел рассказ про семнадцатый

год,
Как с пригорка отрывисто, 

дробно,
Перегревшись, стучал пулемет, 
Вспоминалось тут деду такое, 
Отчего леденела спина:
Холод ленты пустой

под рукою, 
А в нагане лишь пуля одна. 
Антер лошадь осаживал -

люто,
Мысля шашкою вдарить

бойца:
Помолись перед смертью,

иуда!..
Но не дрогнул мой дед

до конца.
Конь испуганный звякнул

уздечкой,
С мертвым телом умчался 

в рассвет.—  
Ну, а если б случилась

осечка?
Ну, а вдруг промахнулся бы 

'  дед?
Мне б не видеть родные

просторы,
Не встречать вместе с сыном 

весну.
Много слышал от деда

историй,
Жаль, запомнил из них я

Е Л О Ч К А
Р а с с к а зСхватив варежки, Аленка метнулась к двери.—Аленка, хоть бы чаю попила, — донесся из кухни мамин голос.Некогда, опаздываю! — уже с порога отозвалась Аленка и хлопнула дверью.Вечером потеплело, всю ночь шел снег, и поэтому дорога была мягкой и пушистой, бежать становилось трудно, ноги упязали в снегу.Полностью выдохшись, Аленка вытерла варежкой слезы и, измученная, уставшая, злая, медленно поплелась по белой тропе, проклиная и себя, и дорогу, и автобус, и снег, беспрерывно падающий на землю. Ну, все. Автобус,конечно, опять ушел. Снова придется ловить попутку, упрашивать, умолять, чтобы довезли, а то она опоздает на работу.Выйдя на центральную улицу, Аленка еще издали увидела у вокзала яркий свет фар и два красных огонечка вверху, мигающих в утренней мгле. Неужели автобус?Это было довольно странно. Автобус, как правило, всегда уходил вовремя, опаздывая самое большое на пять минут. Эта же машина стояла с притушенным верхним светом и, похоже, двигаться пока не собиралась.Собрав все свои силы, Аленка полушла —полубежа- ла марафонским шагом к автобусу, и, уже оказавшись рядом, увидела на белой поверхности машины яркие голубые полосы. Чужой автобус. Аленка, не раздумывая, вскочила в приоткрытую дверцу и настороженным взглядом обвела пассажиров. Но увидав знакомые лица, тотчас же успокоилась и облегченно вздохнула: видноопять сломался их автобус, и вместо него будет ходить пока этот, совсем еще новый, красивый, с блестящими стенами и потолком. Именно благодаря ему Аленка сегодня не опоздала на работу.Порывшись в кармане, Аленка достала двадцать копеек и протянула шоферу. Тот извлек из кожаной сумочки билет, сунул его Аленке и взглянул на часы.Пассажиры начали тихо пе- реговариться насчет задержки чужого автобуса и нерасторопности шофера, стали беспокойно озираться и нетерпеливо переступать с ноги на ногу. Хмурый седой старик с длинной бородой, мирно дремавший до этого,

огляделся и хрипло пробурчал:—Ехать пора бы...Аленка успела по привычке проверить, не счастливый ли случайно попался билет и, разочарованная, собиралась уже запихнуть его в карман, когда в автобус ввалился последний пассажир, двери захлопнулись, и шофер включил свет.Аленка так и осталась стоять с замершей на полпути к карману рукой.В самом углу на широком капоте, робко прижавшись дрожащими иголками к огромному стеклу автобуса, стояло маленькое сверкающее чудо. Это была крохотная елочка. Обыкновенная лесная зеленая елочка. Маленькие колючие веточки, тоненький коричневый стволик. Она была поставлена в какое-то хитроумное приспо- еобленпе. похожее на тарелку.На крохотной зеленой малышке пе было ни красивых игрушек. ни сверкающих роскошных бус, ни гирлянд. По ее колючей хвое спускались лишь длинные тоненькие серебристые нити дождика, да две маленькие лампочки, запрятанные в ветвях. Пока свет был погашен, елочку во мраке совсем не было видно. Но когда шофер автобуса включил свет, лампочки вспыхнули яркими маленькими огоньками —голубым и розовым. Дождик от лампочек тоже засветился, и было похоже, что от двух чудесных крохотных солнышек, запрятанных в елочке, отходят нежные длинные лучики. Мягкий ласковый свет освещал зеленую малышку, ложился на капот автобуса, играл бликами на стекле...Маленькая елочка полностью завладела внимание пассажиров.Всю дорогу до райцентра только и разговоров было, что об елочке.Никто не заметил, как доехали. Выходили все через переднюю дверцу, чтобы еще раз взглянуть на елочку и благодарно улыбнуться ей.Выпрыгнув из автобуса, Аленка медленно направилась по пушистой дороге, подставляя лицо теплому крупному снегу, тихо и мелодично падающему на землю. У  поворота Аленка еще раз обернулась.Елочка через стекло автобуса кивнула и быстро-быст- 
£0 замигала большими яркими глазами. Л. Ш ИПИКИНА.
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